

学校だより



川口市立元郷中学校

〒332-0003 川口市東領家 1-8-3

TEL 048-222-4143 FAX 048-225-3222

令和3年12月15日 第368号

<https://motogo-j-kawaguchi-saitama.edumap.jp>

「大人も子どもも よのなかを生き抜いていく」

校長 高田 晶子

人や街がすっかり冬支度になってきました。毎朝、校務員さんが校内外の落ち葉の掃き掃除をし、生徒を迎え入れてくれています。本当にありがたいことです。そのような中を、生徒や先生たちが背中を丸めながら歩く姿に、「いよいよ冬到来かな」と思われるようにもなりました。

今年も保護者や地域の皆様に支えていただきながら元郷中学校の年末を迎えようとしています。ありがとうございました。



ある日のきれいに整頓された靴

さて、この厳しいよのなかをどう生き抜くか、時々頭をよぎることがあります。花まる学習会代表の高濱正伸氏は、書籍：「よのなかルールブック」の中で、「これからのよのなかを生きるきみたちへ」と、メッセージを載せています。抜粋してみましたので、一緒に考えてみましょう。

これからのきみたちは、とても厳しい時代を生きていくことになる。

～ 厳しいよのなかを生き抜くための武器をおくりたい ～

- いいことを言うよりも、よい行動をとる。
- 「なぜだろう」と考える習慣を、身につける。
- 「失敗」を「失敗」のままにしない。「経験」にする。
- 見た目ではなく中身で勝負する人になる。
- 自分の時間と同じように他人の時間も大切にする。
- 自分の言葉で話せる人になる。
- 強い体をつくる。
- 「わかってもらえない」とは言わない。
- 「できません」「休みます」言いにくいことこそ、ちゃんと自分で伝える。
- 他人を批判したくなったら、「自分はどうなんだ」と考えてみる。
- 「ありがとう」を口ぐせに。

これらは生き抜くための武器とは言いながらも、どれもが大人も子どもも人として身に付けておきたいことばかりだと思います。大切なのは、大人は日々の中で継続しているかどうか、子どもは年齢とともに一つずつ経験を積みながら身に付けていくかどうかであり、時間軸が違うだけで、人としてこの世の中を生き抜いていくためには身に付けておきたい力だと考えます。

私たちは、何かにつけて大人だから大丈夫と思いがちですが、一人の人として考えれば、毎日が精進あるのみだと思います。大人も子どもも、日々の困難を乗り越えて生きています。現に今も、新型コロナウイルス感染症の拡大防止対策と一緒に取り組んでいます。これからも大人も子どももみんなでのなかを生き抜いていきたいものです。

12. 1月の行事予定

日	曜	12月	日	曜	1月
15	水	①③④⑤⑥	1	土	元旦
16	木	①③④⑤⑥	2	日	
17	金	①③④⑤⑥ 1年1・4組 英語GTEC受験	3	月	
18	土		4	火	
19	日		5	水	
20	月	清掃なし ふれあいデー	6	木	
21	火	①②④⑤⑥ 給食最終日	7	金	
22	水	①②⑥ 14:00部活再登校	8	土	
23	木	学年集会・学活・大掃除 14:00部活再登校	9	日	
24	金	終業式 記録通知書配布(3年生) 14:00部活再登校	10	月	成人の日
25	土	冬季休業日(～1月7日)	11	火	始業式・大掃除
26	日		12	水	校長会テスト・弁当持参(3年生) 新入生保護者説明会14:00 15:00部活再登校
27	月	受領書持参・問い合わせ(3年生)	13	木	朝体力 給食開始
28	火		14	金	朝体力
29	水	年末休業日	15	土	新入生制服採寸9:00
30	木	年末休業日	16	日	
31	金	年末休業日			

3学期の主な予定

1月22・23日	私立入試中心日(3年生)	3月15日	卒業証書授与式
2月 3・4日	学年末テスト(3年生)	25日	修了式(1・2年生)
17・18日	学年末テスト(1・2年生)		
24日	公立学力検査(3年生)		
25日	実技検査・面接(3年生)		

栄光の記録

○第89回 全国書画展覧会

金賞

銀賞

お知らせ <新型コロナウイルス感染症「陽性」連絡フォームについて>

新型コロナウイルス感染症「陽性」が判明した場合、土日・祝日、夜間、12月29日(水)から1月3日(月)の期間は、次のフォームへ直接報告をお願いします。 [ここから入れます](#)→川口市ホームページ→組織から探す→学校教育部 学校保健課→課からのお知らせ「新型コロナウイルス感染症陽性連絡フォームについて」 フォームへの直接リンク <https://logoform.jp/form/zRQD/6844>

学校行事

○修学旅行

1月22日（月）から24日（水）まで京都・奈良方面に修学旅行に行ってきました。1日目は生憎の雨でしたが、2日目、3日目と晴れ、紅葉も綺麗でした。仲間と宿泊するとても楽しい2泊3日を過ごすことができました。



○1年生校外学習

1月4日（木）東武動物公園にて班別行動や係活動を通して、仲間と協力し合い、主体的に行動していました。中学校生活初めての校外学習、緊張感の中にも学校では見られない充実した表情を見ることができ、校外活動の大切さを実感しました。



○5組校外学習

1月12日（金）梅の里越生町の山口農園にて農業体験実習を行いました。来春、授業で扱う「梅」の木に実がなるよう、丁寧に剪定することができました。



○1年生夢わーく代替え行事

1月29日（月）東京都江東区の「キッズニア東京」に行ってきました。様々な体験活動や人とのふれあいを通して、感性や社会性、自律心を養ってきました。働くことや対価をいただくことの大変さを、体験を通して学ぶことができました。



○スケアード・ストレイト教育技法による交通安全教室

12月7日(火)校庭にて行いました。スケアード・ストレイト教育技法とは「恐怖を直視させる」という意味で、スタントマンが目の前で交通事故を再現するものです。交通事故の怖さや衝撃を実感して交通ルールの必要性を考える交通安全教室となりました。



自動車と自転車の衝突事故



自転車の正しい使い方、乗り方について



トラック等の大きな車の特徴について

※年末年始、急いでいる自動車が増えることが予想されます。今回学んだ交通ルール等をしっかり守り「自分の命は自分で守る力をつけましょう。」

○町会集会 (11月末から12月上旬に町会ごと実施しました)

元郷中学区の町会の方(町会長等)をお招きし、生徒と対面形式で集会を行いました。今回は「地域に根付いた学校」「自分が生活する町会の方々を知る」「地域の方々との交流につなげる」の3点を目的に実施しました。町会の皆様には、生徒の司会進行や質問等に温かく見守りながら参加いただき感謝申し上げます。

『集会の内容』

- ・参加して下さった町会の皆様の紹介
- ・町会長様からあいさつ
- ・町会の活動等の説明
- ・生徒からの質問(町会の役員を務めていて良かった事、辛かった事。町会の運営資金について。中学生が参加できる活動について。など多数)



町会長の皆様方から「やって良かった。」「生徒たちは真面目ですね。」「大人しいですね。」「中学生でもやれることがあったらお誘いに来ます。」などのお言葉をいただきました。

○PTA役員との授業参観・懇談会

PTA役員の皆様には日頃から本校の教育活動にご理解ご協力をいただいております。役員の方々と懇談会を行い、これからの学校教育活動についてご意見をいただきました。ご多用の中、ご出席下さりありがとうございました。いただいたご意見を今後の計画に役立てていきたいと思っております。